

El Liberal

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1
Apartado de Correos, 54
25 ejemplares, 1,75 ptas.

MURCIA

Subscripciones: MURCIA: Un mes..... 8 ptas.
PROVINCIALES: Trimestre..... 24 ptas.
EXTRANJERO: Trimestre..... 36 ptas.
Número suelto, 10 cts.

Alarde intolerable

La sublevación de Jaca en el banco azul

Cómo interpreta un ministro el sacrificio de los héroes

La sesión parlamentaria del miércoles no pudo ser más lamentable. Lamentable para el ministro de Justicia y para el Gobierno que se solidariza con su conducta y que a estas horas no le ha pedido la dimisión. Desde el banco azul no se podía hacer la declaración que hizo el señor Alvarez Valdés, sin que el espíritu republicano se levantara herido en su más noble sensibilidad y la Cámara de la República expresaran su indignación contra la blasfemia. Pero la protesta se localizó en los bancos socialistas, izquierdas y en los que siguen la política del señor Maura. Los radicales, fieles a su habilidosa actitud no se movieron y más bien trataron de desviar el rumbo del debate para que los socialistas tuvieran que justificar su actuación, en vez de convenir unánimemente en la imprudente gravedad de la declaración rotunda del ministro.

Nació la República en las urnas electorales, es cierto; pero ese tópico tiene por antecedente la sublevación de Jaca. Sin ella, la conciencia del país habría seguido dormida y a estas horas el señor Alvarez Valdés no podría hacer desde el banco ministerial esas sensacionales declaraciones. A no ser, claro es, que hubiera formado parte de algún Gabinete constituido por don Alfonso, ya que estos hombres que se acogen a la accidentalidad de las formas del Gobierno, con todos ligan y siempre están dispuestos a "servir" a todos los regímenes.

Sin embargo, por muy arraigada que se tenga la accidentalidad, lo lógico—hay otra palabra más exacta—cuando se acepta un cargo de confianza como el de ministro en un régimen, sería penetrarse con él. Con su pasado y con su presente, con su historia y con su significación. La República surgió antes del 12 de abril en la conciencia de los españoles. Había en España un estado de ilegalidad creado por la dictadura y frente a él se alzaron en Jaca unos militares. La revolución estaba dirigida por un Comité en el que figuraba el actual jefe del Gobierno y otra personalidad más alta. En holocausto de aquel ideal sacrificaron la juventud y la vida unos hombres generosos entre ellos los capitanes Galán y García Hernández. No esperarían ciertamente al caer fusilados en el Campo de Tiro de Huesca, que tres años más tarde, triunfante su causa, un hombre frío, tocado con la casaca de ministro gracias al esfuerzo de los precusores, iba a tener frases desdichadas para los mártires más generosos de la democracia española.

Para mayor sarcasmo ha sido en momentos en que ese ministro propugnaba la amnistía en favor de los sublevados del 10 de agosto, alardeando de una elegancia espiritual que no ha tenido ciertamente para la memoria de la sangre republicana. Tampoco los mártires de Jaca tuvieron proyecto de amnistía. Se habían sublevado contra un régimen faccioso, insurgente, que estaba al margen de la ley y se les fusiló sin piedad, atropellando los trámites procesales, descargando sobre aquella exaltación de juventud todo el rencor senil de un régimen caduco y podrido que había instigado a la rebelión con sus propios desaciertos.

El ministro de Justicia de la República no podía tener el mismo concepto de la revolución de agosto del 32, que de la de diciembre del 30. Subjetivamente, sentimentalmente, con arreglo a su formación espiritual. Pero sólo como criterio personal. El señor Alvarez Valdés puede pensar así y allá él con su arquitectura conceptual; pero el ministro no; ni jurídica ni políticamente se puede sostener, cuando se tiene un cargo de la altura y de la trascendente gravedad de su representación que es lo mismo alzarse en armas frente a un régimen legítimamente constituido como la República, que contra otro que no le esté como la dictadura.

Esto es sencillamente intolerable. En el terreno doctrinario y en el histórico. La teoría y el ejemplo están rotundamente contra esa concepción ministerial en la apreciación revolucionaria.

Por escépticos que seamos, por desviada que esté la República, jamás hubiéramos llegado a pensar que se pudieran hacer desde el banco azul estas arrogantes declaraciones.

En política la ingratitude y el olvido a los sacrificios ajenos es frecuente; pero no llega casi nunca a desnaturalizar el recuerdo de aquellos hombres que al dar su vida ya no suelen estorbar a nadie. Simón Bolívar, momentos antes de desaparecer del mundo, dijo una frase reconociendo la ingenuidad de su sacrificio. No sabemos qué pensarían Galán y García Hernández; seguramente todo menos ese sereno desdén, en el que ni siquiera late la emoción de un adversario ni la pasión de un fanatismo.

Es el comodín de la accidentalidad, tan socorrido, elevado por esa alegre confianza del señor Lerroux a las más altas responsabilidades de la República.

Pero no es con el señor Alvarez Valdés con quien hay que indignarse, pues responde plenamente a su significación, sino con aquellos que habiendo tomado parte activa en la organización del movimiento de Jaca, permiten que se profane su gloria, sin la reacción correspondiente al desacato que supone para el luto y el dolor de unas familias que en estos días han de renovar sus lágrimas y el sentimiento romántico de un pueblo.

Al rodar de la vida

¿Dónde está Stavisky?

Dícese que con motivo del "affaire" Stavisky los fotógrafos de París son recibidos en determinadas reuniones con marcada hostilidad.

Después del escándalo o la serie de escándalos a que la muerte del aventurero ha dado lugar, se han publicado muchas "fotos" de los tiempos de las vacas gordas, en que Stavisky aparecía rodeado de la "élite" parisien. ¿Quién lo iba a decir!

Aquellas fiestas doradas, llenas de simpatía y esplendor, de generoso derroche, de mundana y flexible campechanía, estaban presididas por un vulgar profesional de la estufa. Y no pocos de aquellos graves señores, políticos, altos funcionarios, banqueros, personalidades alicionantes de ese mundo poderoso e influente, ocultaban bajo la máscara grave de la austeridad la alegre picardía del vividor. Esos hombres han pasado de amigos y colaboradores del gran aventurero a la infamante denominación de cómplices, según la jerga del Código Penal. Algunos aparecen, sorprendidos por el objetivo indiscreto de los reporteros gráficos; muchas escenas olvidadas, sin importancia en la época que se recogieron, conquistaban ahora una lamentable actualidad.

Hay que advertir que no todas las personas que aparecen en esos grupos participaban como colaboradores en los asuntos de Stavisky. Eran gentes deslumbradas por la sugestión de la fastuosidad o por la simpatía del "ganster", sin ninguna colaboración provechosa; pero no se puede evitar que ahora los señale el dedo de la maledicencia, mientras se les mira con una sonrisa de escepticismo malicioso.

Esa es el miedo que actualmente se tiene a los fotógrafos. Cuando se reúnen unos cuantos hombres de negocios, es tal el ambiente de recelo, que todos se están preguntando mentalmente: "¿Quién de nosotros es Stavisky?" "¿Dónde se encuentra Stavisky?"

En el rompecabezas de los escándalos franceses, todo el mundo lo busca como los niños al ladrón en las estancias infantiles. La staviskosia, tal como se llamará, está llamada a ser epidemia. El día que se descubran unos cuantos "gansters" como el del Crédito de Bayona, van a salir a cantar. Y luego, recordando ciertas opulencias, diremos suficientes y satisfichos de nuestra perspicacia: "¡Claro, si no podía ser!" "¡Yo lo dije yo..." Pero mientras, muy cuidadoso con las expansiones fotográficas.

EN TAL DIA COMO HOY

Cosas de hace un cuarto de siglo

Noticias de EL LIBERAL del 13 de Abril de 1909

MURCIA.—A los 63 años de edad ha fallecido en esta capital don Antonio Mari Más, esposa de don Ramón Lanzarote.

En la villa de Alcantarilla ha fallecido don Pedro López Pérez de Tudela, padre de nuestros amigos don Francisco, don Enrique y don Pedro.

Se encuentran en Murcia, con motivo de las fiestas, los periodistas cartageneros don Juan Pujol y don Manuel Dorla, directores de «La Mañana» y «El Porvenir» respectivamente.

Ha dado a luz un hermoso niño la esposa del cabo de la guardia municipal don Antonio Moñino.

A la hora anunciada salió de la Plaza de Santo Domingo la fantástica cabalgata del Entierro de la Sardina, que recorrió la carrera acostumbra. Figuraban en ella las siguientes carrozas: del Tiro Nacional, del pintor don José Medina, tripulada por don Dionisio Sierra, don Miguel Ubeta, don Antonio Pérez y el autor señor Medina; Vulcano, bocado del escultor Querol, tripulada por don Isidoro de la Cierwa, don José Servet Brugueras, don Gaspar de la Peña y don Manuel Durán; Juno Iris, del Círculo Liberal, ejecutada por don José María Sanz y tripulada por don Pedro Jara Carrillo, don Francisco Villanova, don Raimundo Ruiz, don Germán Mauricio, don Juan Fernández y don José Blaya; Elefante, del Congreso, tripulada por don Anselmo Lorenzo, don Eduardo Montesinos, don Bartolomé Cascales y don Luis Pardo; y La Sardina, del Casino de Murcia, construida por don José María Sanz. Como novedad muy caprichosa merece ser citada la escolta de automóviles hecha por los notables artistas Ruiz Seiquer y García Bosque. El resultado de los nuevos aparatos de alumbrado ha sido excelente. La grandiosa cabalgata desfiló por la carrera acostumbra entre aclamaciones y un griterío ensordecedor. El ministro francés Mr. Viviani, que presenció el desfile en la calle de la Frenera, en el domicilio del arquitecto don Pedro Cerdán, tuvo trases de elogio para el popular festejo, diciendo que no había visto cosa parecida. A las 11 de la noche desembocó el Entierro en la Gloriaeta, donde se celebró la apoteosis, quemándose un magnífico castillo de fuegos artificiales.

Los riegos del Segura

Se expone al ministro la idea de transformar la Mancomunidad en Confederación

Los expedicionarios visitan la exposición de proyectos del señor Lorenzo Pardo

12, a las 5 t.

Madrid.—A las cinco y cuarto de la tarde llegó al Congreso la Comisión murciana que se encuentra en Madrid, formada por unos trescientos regantes de la cuenca de Levante.

El presidente de la Comisión entró a los periodistas de que habían visitado la exposición de los proyectos del ingeniero don Manuel Lorenzo Pardo, y que durante tres horas habían estado examinando la magnitud del proyecto a realizar en relación con el problema de la Huerta murciana. La Comisión visitó al ministro de Obras públicas, al que informó de la trascendencia del proyecto, y el ministro se mostró en principio favorable al mismo.

Sus visitantes agradecieron al señor Guerra del Río la buena acogida que les había dispensado, y le indicaron que sería conveniente que los puntos de vista por ellos sustentados en este asunto los expusieran en una reunión a la que asistieran los diputados de las provincias de Murcia y Alicante.

Esta reunión ha tenido lugar en la tarde de hoy en el Congreso, y en ella, el presidente de la Comisión, don José Asensio Illán, presidente también de la Junta de Hacendados de Murcia y del Consejo Central de Regantes, expresó los deseos de la Comisión y la petición de que la Mancomunidad se transforme en Confederación del Río Segura.

El ministro acogió con cariño estas peticiones y ofreció tenerlas presente y facilitar que en breve sea un hecho estas aspiraciones de Murcia. También hablaron los diputados presentes, los cuales se adhirieron a las peticiones del presidente de la Comisión.

Esta se retiró del Congreso muy satisfecha de la reunión celebrada.

Commemorando el 14 de Abril

Las Fiestas de la República en el tercer aniversario de su proclamación

Bajo los auspicios del señor gobernador civil de la provincia, el excelentísimo Ayuntamiento de Murcia ha organizado en honor de la República, con motivo del tercer aniversario de su proclamación, el siguiente programa de fiestas:

Día 14 sábado.—Por la mañana a las once se celebrará en la Universidad murciana un certamen cultural, escuchado por radio del que se verifica en Madrid, organizado por las autoridades académicas de aquella Universidad.

A igual hora, tendrá lugar un solemne desfile militar en el Paseo del 14 de Abril, desfilando por el centro de la Gloriaeta el regimiento de Artillería de guarnición en esta plaza, escuadrón de la guardia civil, y fuerzas de infantería de dicho Cuerpo, compañías de guardias de Seguridad y Asalto, y equipos de la Cruz Roja y Exploradores.

Frente al Ayuntamiento y dentro de dicho Paseo de la Gloriaeta, se levantará una tribuna que ocuparán como presidencia de honor de tan solemne acto las autoridades provinciales y locales, civiles y militares, siendo invitadas para presenciar este desfile representaciones de todas las entidades de esta localidad.

Durante este acto actuará la renombrada banda de música «Venus» de Alcantarilla.

A continuación del desfile, los exploradores celebrarán en el Parque de Ruiz Hidalgo, un festival infantil, realizando diversos juegos, representaciones cómicas y un partido de «Baloncesto».

A esta hora se podrá visitar el campamento construido por los exploradores en el citado paseo, así como también la pasarela construida sobre el río, y el campamento que harán en la isla del mismo.

De once y media a una y media la anteriormente mencionada banda de música, dará un concierto en la plaza de Jouffré.

En esta misma mañana tendrá efecto un reparto de pan a los pobres, consistente en seis mil bonos que repartirá la Comisión organizadora de la Batalla de Flores, producto del sobrante obtenido en dicho festejo y que dedican, en conmemoración a la República, este delicado y humanitario recuerdo a los menesterosos de la capital.

Por la tarde de este día se celebrará una fiesta militar en el cuartel de Jaime el Conquistador.

Y a las cuatro en punto de dicha tarde se celebrará también un gran festival atlético-deportivo en el campo de la Condomina, dedicado a los niños y niñas escolares de este término.

A los 34 meses de edad ha fallecido el niño Francisco Delgado Ortiz, hijo de don Francisco y doña Clotilde y nieto de don José Ortiz.

Han salido de semana en la Tienda Asilo don Vicente Perez Marín y don Baldomero Rodríguez; han entrado don Félix Sánchez García y don Fernando Coello.

Diputación Provincial

Sesión de la Comisión Gestora

Bajo la presidencia del señor Pascual Murcia y con asistencia de los diputados señores García Villalba, Cánovas Martínez, Dorla Martí y Robles Sánchez celebró sesión, ayer tarde, la Comisión gestora de la Diputación provincial.

La Corporación escucha la lectura y aprueba el acta de la sesión anterior. En instancias y comunicaciones, el secretario da cuenta de una del gobernador civil de la provincia en la que se participa a la Corporación el acuerdo adoptado en la reunión de autoridades, de que la Diputación contribuya a sufragar los gastos de las fiestas organizadas para conmemorar el tercer aniversario de la República.

Se autoriza a la Diputación para poner en circulación una letra de cien mil pesetas para adquirir dinero con el que atender a las necesidades de las Casas de beneficencia y pago de nóminas.

El presidente de la Casa Provincial del Niño envía informe técnico que le ha sido enviado por el arquitecto sobre el estado ruinoso en que se encuentra la iglesia de dicho centro benéfico, calculando en setenta y cinco mil pesetas el importe de las obras que precisa realizar.

Queda el asunto sobre la mesa para su detenido estudio.

El presidente de la Asociación de Maestros de Murcia solicita una subvención con destino a la construcción de un edificio en España, con destino a colonias escolares.

La Casa Regional de Murcia en Barcelona presenta instancia en la que se exponen ideas para glorificar el nombre del señor Cierva como inventor del autogiro.

La Corporación se adhiere a una parte de la instancia y deja sobre la mesa la parte que se refiere a los gastos que produzca la realización de las iniciativas expuestas.

El secretario da cuenta de encontrarse sobre la mesa el informe emitido acerca de la gestión realizada en el Manicomio por el señor Azorin exdirector de dicho establecimiento.

Después de leído el informe, el señor Robles estima que debe llevarse al señor Azorin a los tribunales para no municipal; y a continuación de la fiesta atlética y en este mismo campo se celebrará un encuentro entre los equipos del Magisterio y la F.U.E. Universitaria, disputándose una copa de honor donada por el excelentísimo Ayuntamiento.

También se otorgarán premios a los vencedores en los precitados juegos atléticos. De seis a ocho de esta tarde, verbenas en el Paseo del 14 de Abril, amenizado por la banda de música de Benijá.

Por la noche a las diez y cuarto, y por invitación, se celebrará en el teatro Romea un gran festival lírico con la valiosa cooperación de la Orquesta Sinfónica de Murcia y otras entidades artísticas de esta localidad.

El programa completo de tan atrayente velada se publicará mañana íntegramente en la Prensa local.

Día 15 domingo.—Por la mañana, concierto musical en la plaza de Jouffré de once y media a una y media por la laureada banda musical de Alcantarilla.

A las once de dicha mañana gran recepción en los salones del Ayuntamiento, ante las autoridades provinciales y locales, acto que será popular y al que asistirán representaciones de todos los Ayuntamientos de la provincia.

A la una y media, solemne banquete en el Salón de Contrataciones, al que asistirán las autoridades y representaciones indicadas y otras personalidades que de esta forma muestran su adhesión al régimen republicano español.

Por la tarde gran partido de fútbol entre los renombrados equipos Sevilla F. C. y Murcia F. C.

Por la noche de seis a nueve gran verbenas en el Paseo del 14 de Abril en la que lucirá una espléndida iluminación del Paseo de la Gloriaeta, siendo amenizado el acto por la notabilísima banda de música de Benijá; como final de fiesta a las nueve se quemará una fantástica traca luminosa, de sorprendente espectáculo.

Durante los días 14 y 15 y por iniciativa del Círculo Mercantil de esta capital, habrá un concurso de escarapes, con artísticas iluminaciones en los establecimientos comerciales e industriales de la ciudad.

También lucirán iluminaciones los centros oficiales y Círculos Republicanos de esta localidad.

Murcia 13 de abril de 1934.—La Comisión organizadora.

Las Fiestas de la República

El Círculo Republicano Radical independiente del Barrio del Carmen se dispone a celebrar con todo esplendor el tercer aniversario de la proclamación de la República.

A este efecto prepara para el día 14 una comida íntima y un gran baile de sociedad que será amenizado por la orquesta Jazz Griere. Dado el entusiasmo que reina entre sus organizadores, estas fiestas prometen estar animadimasas.

Información municipal

Lo que dice el alcalde

Al recibir el alcalde a los periodistas se manifestó que había llamado al recaudador de los arbitrios municipales, para decirle que proceda inmediatamente al cobro de los mismos, y que embargue al que no abone los recibos.

Añadió que esta determinación la había tomado porque en el mes anterior solo se ha recaudado la mitad de la recaudación ordinaria.

También manifestó que a la sesión del viernes se llevará el proyecto de abastecida de la pavimentación de la calle de San Lorenzo para que se aprueben las bases, cuyo presupuesto es de unas diecinueve mil pesetas.

El Consejo de Hombres Buenos

Como todos los jueves, se reunió el Consejo de Hombres Buenos bajo la presidencia del teniente de alcalde de Policía Rural señor Armero López,

despachando diversos asuntos de trámite.

La inspección de escuelas

Por el presidente de Cultura pública señor Pérez Albaladejo y el concejal señor Rubio, se va a realizar una visita de inspección a los locales ofrecidos para escuelas en Cañada de San Pedro, Rincón de Seca y Los Garres.

Bajo el signo de la República

Otra vez ha sido denunciado "EL LIBERAL"

Madrid. El número de hoy de EL LIBERAL ha sido denunciado.

La denuncia ha sido motivada por la publicación de unos comentarios a la discusión del proyecto de amnistía, diciendo que dicho proyecto es una exigencia de las derechas.

12, a las 3 t.

Diario de un pintor

Luis Garay y su palomar

El diario "Luz", de Madrid, publica en su número de ayer el siguiente juicio crítico sobre la personalidad artística de Garay. Nos complacemos en reproducirlo por tratarse de un pintor murciano, que con otros pocos trabaja con asidua ejemplaridad y debido a ellos, nuestro momento actual, va incorporándose al concierto que en el Arte forman otras regiones en la capital de España. Dice así:

Garay es un esfuerzo, pero no una tortura. Es un descuido a veces, pero no un desdén. Es un empeño, pero nunca ciego. Es un poeta delicado, pero no melancólico. Para que sea él tengo que añadir que tiene por la Pintura un «apetito» muy sorprendente en esta época de desdénosa mirada y cansancio.

- 4 id. id., Lorca 1.ª 2.ª 3.ª y 4.ª Cortijos y Lorquí.
25 id. id., Lorca 5.ª 6.ª 7.ª y 8.ª y Archena.
29 id. id., Murcia 1.ª, Alcantarilla y Cieza.
30 id. id., Murcia 2.ª y 3.ª Pacheco y Pinatar.

NOTICIAS

En la iglesia parroquial de San Antón se ha celebrado el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita Antonia Sanz Gomariz, con el culto joven mecánico don Luis Blaya Bernet.

Del Gobierno civil

Las fiestas del 14 de abril. Al recibir el gobernador civil a los periodistas le manifestó que le había visitado una representación de la Orquesta de Cámara, para ofrecerse con objeto de hacer su presentación en el festival que se celebrará en el Teatro Romea con motivo de la conmemoración del tercer aniversario de la proclamación de la República.

SUCESOS

Un choque. En la carretera de Madrid a Cartagena, en las proximidades de Molina, chocaron el automóvil de esta matrícula número 7842, propiedad de don Antonio de Haro, y un carro propiedad de Antonio Fenor.
Niña ahogada. Cuando se encontraba jugando en las proximidades de su casa, en Beniján, la niña de cuatro años Trinidad Hurtado Rodríguez, tuvo la desgracia de caerse a una acequia de la que fue sacada por su madre en estado preagónico, falleciendo poco después.

Universidad de Murcia

Cursillo especial de Genética. Hoy viernes, 13, a las seis de la tarde, dará comienzo el cursillo especial de Genética, que explica el Profesor doctor Loustau, y cuyas sesiones continuarán todos los viernes a la misma hora.

Extranjero

Banquero condenado. París.—El tribunal ha condenado a cinco años de cárcel y dos mil francos de multa al banquero Lazare, acusado de una distracción de fondos por un total de cuarenta millones de pesetas.
También ha condenado a dos colaboradores suyos a dieciocho meses de prisión y dos meses de multa a uno de ellos, y al otro a cuatro meses y cien francos de multa con la aplicación de la prisión provisional.

La política portuguesa. Lisboa.—El "Diario de Lisboa" publica una información en la que dice que Oliveira Salazar es el probable sustituto de Carmona en la presidencia de la República.

Roban una joya de arte

Gante.—Esta noche unos desconocidos han robado del Museo el triptico «El niño del cordero», de Van Dick.

Unos salvamentos

Moscú. Los aviadores soviéticos han realizado el salvamento de 62 naufragos del «Cheluskín».

Información deportiva

Los partidos del Murcia. El Murcia jugará el próximo sábado en Madrid, contra el Athletic, como devolución de la visita que los «colchoneros» le hicieron el domingo anterior.

Fútbol modesto

En Sante Angel jugaron el Sporting Club local y los Leones rojos, venciendo los primeros por seis a dos.

El campeonato regional atletico IV jornada

El próximo domingo continuarán los campeonatos regionales de atletismo organizados por el Comité Ejecutivo de la F. M. de A. con sesión doble y a tenor del siguiente programa:

La propaganda política

Organizada por la Juventud de la Izquierda Republicana, el día 16 se celebrará en el Cine Pardiñas un acto en el que intervendrán los señores Azaña, Domingo y Casares Quiroga.

Muerto por un ascensor

Cuando salía de un piso de la casa número 9 de la calle de Antonio Maura don Luis Basagoiti, persona muy conocida en los medios sociales y financieros de Madrid, al ir a penetrar en el ascensor, y antes de que tuviera todo el cuerpo dentro, se desprendió la caja, cogiendo la parte superior de la misma contra la puerta la cabeza del señor Basagoiti, que quedó degollado y murió en el acto.

La ocupación de Ifni

Madrid.—En la Dirección general de Marruecos y Colonias manifestaron esta mañana que se habían recibido noticias dando cuenta de que el «España número 5» y el cañonero «Dato», que habían salido con fuerzas hacia los territorios de Ifni, habían llegado a las costas de Cabo Juby sin novedad.

La primera víctima

Madrid.—Las noticias que se tienen sobre la muerte del aviador Fernández Botija son contradictorias en algunos aspectos.

LEA USTED EL LIBERAL

Los campeonatos que aún coleean

Madrid.—En el campo de las Delicias se celebró un partido entre la Ferroviaria y la Tranviaria, correspondiente al campeonato mancomunado Castilla-Sur, segundo grupo.

La vida en Madrid

Establecimiento asaltado

Madrid.—Anoche, momentos antes de la hora del cierre de los establecimientos, se presentaron en el número 25 de la calle de las Delicias, propiedad de Venancia García cinco individuos, los cuales, pistola en mano, obligaron a la dependencia a que se volviera de cara para la pared.

Peticiones de los ciegos

Ayer se estacionó una numerosa comisión de ciegos ante el Congreso, de la que se destacó una representación que se entrevistó con el ministro del Trabajo, al que formuló diversas peticiones.

Dimita la Junta del Ateneo

Ayer continuó en el Ateneo la junta general extraordinaria que se inició el martes.

Periodista procesado

Ha salido para Almadén el redactor de «El Socialista» Cruz Salido, procesado por el juzgado de aquella localidad por una crónica periodística.

El conflicto de los metalúrgicos

Madrid.—Se tienen noticias de que en el conflicto de los metalúrgicos se dictará un laudo por el ministro del Trabajo.

Personalidades con cargo del Gobierno

D. Rodrigo García de la Villa, conde de Euzkadi.
D. Gabriel González Taitabú, vocal del Tribunal de Garantías.

Noticias de la Dirección de Marruecos

Madrid.—En la Dirección general de Marruecos y Colonias manifestaron esta mañana que se habían recibido noticias dando cuenta de que el «España número 5» y el cañonero «Dato», que habían salido con fuerzas hacia los territorios de Ifni, habían llegado a las costas de Cabo Juby sin novedad.

El pleito del partido radical

Los que están con Martínez Barrio

Un periódico de Madrid publica la siguiente lista de los elementos destacados del partido que están con el señor Martínez Barrio, plenamente solidarios con su conducta.

Diputados a Cortes

- Don Antonio Lara y Zárate, ex ministro y diputado por Santa Cruz de Tenerife.
Don Vicente Izanzo, ex ministro y diputado por Teruel.
Don Alvaro Pascual Leone, ex director de Administración Local y diputado por Castellón.

La situación de unos campesinos

Jerez de la Frontera.—Los obreros del campo de esta localidad se encuentran casi todos desde hace mucho tiempo en paro forzoso, y ayer se presentaron en el Ayuntamiento en demanda de socorros, siendo recibidos por el alcalde, de filiación radical, acompañado de la guardia civil, el cual se negó a auxiliarlos.

La lluvia agrava el paro

Granja de Torrehermosa.—Las lluvias de estos días, al obligar a la paralización de las faenas agrícolas, han agravado el problema del paro.

La situación en Zaragoza

Zaragoza.—La huelga general continúa en el mismo estado que en el día de ayer.

D. Rafael Rubio Carrión, gobernador de Castellón.

- D. Arturo Martín de Nicolás, director general de la Deuda.
D. Francisco Agustín Rodríguez, director general de Primera Enseñanza y exdiputado por Avila.
D. Enrique Jiménez, inspector general de Trabajo.
D. Emilio Muñoz Rivero, alcalde de Sevilla.

Los conflictos sociales

La situación de unos campesinos. Jerez de la Frontera.—Los obreros del campo de esta localidad se encuentran casi todos desde hace mucho tiempo en paro forzoso, y ayer se presentaron en el Ayuntamiento en demanda de socorros, siendo recibidos por el alcalde, de filiación radical, acompañado de la guardia civil, el cual se negó a auxiliarlos.

De provincias

Se desborda el Guadiana

Badajoz.—Las lluvias de estos días han producido una gran crecida del caudal del Guadiana, el cual se ha desbordado por algunos puntos.

Las fiestas de San Jorge

Alcoy.—Autorizada por el gobernador civil se celebró la procesión de San Jorge, patrón de Alcoy.

Un choque

En la carretera de Madrid a Cartagena, en las proximidades de Molina, chocaron el automóvil de esta matrícula número 7842, propiedad de don Antonio de Haro, y un carro propiedad de Antonio Fenor.

Las fiestas de San Jorge

Alcoy.—Autorizada por el gobernador civil se celebró la procesión de San Jorge, patrón de Alcoy.

Un choque

En la carretera de Madrid a Cartagena, en las proximidades de Molina, chocaron el automóvil de esta matrícula número 7842, propiedad de don Antonio de Haro, y un carro propiedad de Antonio Fenor.

Un choque

En la carretera de Madrid a Cartagena, en las proximidades de Molina, chocaron el automóvil de esta matrícula número 7842, propiedad de don Antonio de Haro, y un carro propiedad de Antonio Fenor.

Un choque

En la carretera de Madrid a Cartagena, en las proximidades de Molina, chocaron el automóvil de esta matrícula número 7842, propiedad de don Antonio de Haro, y un carro propiedad de Antonio Fenor.

Un choque

En la carretera de Madrid a Cartagena, en las proximidades de Molina, chocaron el automóvil de esta matrícula número 7842, propiedad de don Antonio de Haro, y un carro propiedad de Antonio Fenor.

CUARTO ANIVERSARIO DEL JOVEN Don Juan José Ruiz Navarro que falleció el día 14 de abril de 1930 a los 16 años de edad habiendo recibido los Auxilios Espirituales R. I. P. En sufragio de su alma se aplicarán las misas que se digan el día 14 sábado en la iglesia parroquial de San Bartolomé, a las 9, 9 y 12, 10 y 10 y 12.

Vida Religiosa

Santoral.—Día 18 de abril.—Vier- nes. San Hermenegildo, mártir. —San Justino.—San Máximo.—San Quintiliano.

Luna nueva en Aries, a las 11 y 57 m. de la noche.

La Misa y oficio divino de San Hermenegildo, mártir, con rito semi- doble y color encarnado.

Mes de abril.—Este mes consta de 30 días. Está Consagrado a la Resurrección del Señor.

El toque de alba, a las cuatro y media de la mañana.

El toque de oraciones, a las siete de la tarde.

El toque de ánimas, a las nueve de la noche.

Vela y Alumbrado

Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana.

Se reserva con Bendición a las seis de la tarde.

Día 13.—En Madre de Dios. Día 14.—En Capuchinas.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las nueve con Misa de Prima y Conventual, horas menores. Prima, Misa cantada, Sexta y Nona, y por la tarde a las tres, Vísperas y Completas, Maitines y Laudes.

—En Reparadoras.—Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y Misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición.

BOLSA

Madrid 11, a las 12 n.

Interior. 4 por 100.	70 50
Amortizable 4 por 100.	82 00
Amortizable 5 por 100.	100 50
Banco de España.	556 00
Tabacos.	207 00
Francos franceses.	48 40
Libras.	37 25
Dólares.	7 37
Liras.	68 00
Francos suizos.	238 15

Horario de trenes en la estación de Murcia

N.º del tren	Designación	Clases	Procedencia	Destino	HORAS		
					Llegada	Parada	Salida
1252	Mercancías-Vijos	1.ª 2.ª 3.ª	Murcia	Cartagena	—	—	6'35
260	Mensajero	1.ª 2.ª 3.ª	Chinchilla	Murcia	7'20	—	—
214	Correo exprés	1.ª 3.ª	Madrid-Valencia	Cartagena	8'17	0'17	8'34
920	Omnibus	1.ª 2.ª 3.ª	Murcia	Alicante	—	—	8'45
(917)	Correo	1.ª 2.ª 3.ª	Murcia	Murcia	9'05	10	—
(217)	Correo	1.ª 2.ª 3.ª	Murcia	Granada	—	—	9'15
1265	Mercancías-Vijos	2.ª 3.ª	Cartagena	Murcia	9'50	—	—
205	Rápido	1.ª 3.ª	Cartagena	Madrid-Valencia	10'1	0'6	10'7
240	Omnibus	1.ª 2.ª 3.ª	Chinchilla	Cartagena	12'00	0'30	12'30
241	Omnibus	1.ª 2.ª 3.ª	Cartagena	Chinchilla	14'51	0'14	15'5
1262	Mercancías-Vijos	2.ª 3.ª	Murcia	Cartagena	—	—	15'20
204	Rápido	1.ª 3.ª	Madrid-Valencia	Cartagena	18'18	0'6	18'19
(216)	Correo	1.ª 2.ª 3.ª	Granada	Murcia	18'25	0'15	—
(918)	Correo	1.ª 2.ª 3.ª	Murcia	Alicante	—	—	18'40
1269	Mercancías-Vijos	1.ª 2.ª 3.ª	Cartagena	Murcia	19'	—	—
921	Omnibus	1.ª 2.ª 3.ª	Alicante	Murcia	20'45	—	—
215	Correo exprés	1.ª 3.ª	Cartagena	Madrid-Valencia	20'56	0'20	21'16
261	Mensajero	1.ª 2.ª 3.ª	Murcia	Chinchilla	—	—	22'24

MERCADOS

Relación de los géneros que se han vendido en la Lonja en el día de ayer con los precios que a continuación se expresan:

Frutas y hortalizas

Patatas, 0'50 pesetas.
Tomates, 1'00 idem.
Bajocás, 8'50 idem.
Boniatos, 0'30 idem.
Chirivías, 0'50.
Cebollas secas, 0'45 idem.
Guisantes, 0'40.
Alcachofas, 0'35.
Habas, 0'14.
Ajos secos, oreos, 2'50 idem.
Apios, 0'40 idem.
Cardos, 0'40 idem.
Peros, 1'00 idem.
Peras, 1'60.
Naranjas, ciento, 0'30.
Limones, 0'12.
Lechugas, 0'40 idem.

Pescadería

Merluza, 7'00 pesetas.
Pescadilla, 4'00 idem.
Atún, 6'00 idem.
Mero, 5'00 idem.
Mtjol, 4'00 idem.

Emperador, 4'00 idem.
Pajol, 3 y 4 idem.
Calamares, 4'00 idem.
Jibias, 2'00 idem.
Dorada, 4'00 idem.
onito, 3'00 idem.

LOS PANTANOS

Régimen de embalses del día 11 de abril de 1934.

Pantano de la Fuensanta: Embalse, 104.575.352 metros cúbicos; desagüe, 412.387 metros cúbicos.

Pantano del Talave: Embalse, 30.485.760 metros cúbicos; desagüe, 347.760 metros cúbicos.

Pantano del Quipar: Embalse, 27.912.777 metros cúbicos; desagüe, 000.000 metros cúbicos.

Pantano del Concorvado: Embalse, 2.550.038 metros cúbicos; desagüe, 0.000 metros cúbicos.

Pantano de Puentes: Embalse, 1.468.634 metros cúbicos; desagüe, 40.003 metros cúbicos.

Murcia 12 de abril de 1934.

Lea usted Heraldo de Madrid

FIDEL RODRIGUEZ SANCHEZ
SUCESOR DE JOSE GUILLAMON MARTINEZ

CALEFACCIONES - SANBAMIENTO - FUMISTERIA

Ventas e instalaciones garantizadas Proyectos y presupuestos gratis
DESPACHO Y EXPOSICION: PLAZA DE SAN BARTOLOME, NUM. 1
MURCIA — Teléfono, 1809

EL LIBERAL publica diariamente dos ediciones

Lea usted todos los días El Liberal de Madrid Diario de la República

Callos dolorosos aliviados en el acto



Por fin se ha encontrado el medio científico de librarse definitivamente de los callos, por antiguos y duros que estos sean, con lo cual se proporciona un alivio rápido y seguro a millones de personas que sufren callosidades en los pies. No corte nunca un callo, pues con ello se expone al riesgo de un envenenamiento de lasangre. Lo que conviene hacer es sumergir los pies en agua caliente después de haberle adicionado Saltratos Rodell en cantidad suficiente para que la misma tenga un aspecto lechoso, y al momento sus callos cesarán de atormentarle. Estas sales curativas reblandecen rápidamente la raíz misma de los más dolorosos callos, lo que hace que éstos se desprendan fácilmente y puedan quitarse con el dedo y sin molestia de ninguna clase. La piel enaltecida de la planta de los pies se ablanda también en forma tal, que se puede hacer desaparecer sin necesidad de hacer uso de navaja u otros medios. Este baño saltratado calma instantáneamente el dolor de los pies cansados, sensibles y ardientes. Al mismo tiempo se suprimen las hinchazones con lo que experimentará Vd. la sensación de que sus pies son de más reducidas dimensiones. Los zapatos estrechos, no le molestarán, logrando con ello el que Vd. pueda andar o bailar con toda comodidad. Está fuera de duda que los Saltratos Rodell devuelven el bienestar a los pies más lastimados.

Los Saltratos Rodell se recomiendan y venden a un precio módico en todas las Farmacias, Droguerías, Perfumerías y Centros de Específicos.

VÉNDESE casa con cinco habitaciones, patio grande con dos porchedas, pozo. Razón: Puerta Orihuela, 25, cacharrería.

¡MADRES!
LA ANTIGUA Y ACREDITADA DENTISTICA VIUDA DE DON PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, CURA A LOS NIÑOS TODOS LOS TRASTORNOS DE LA DENTICION. CAJA, CON 18 PAPELES, 1,50.

INSECTICIDA VOLCK

¿No lo ha empleado usted todavía?
Decídase y será usted su mayor propagandista

California Spray and Chemical, C.º Watsonville California, U. S. A.

Agentes exclusivos para España:
Busquets Hermanos y C.º
Marí 11 (-) VALENCIA (-) Teléfono 14.500

AGUA PARA RIEGOS con bombas centrífugas "LEVANTE" GRUPOS ELECTRO BOMBAS Instalaciones accionadas por motores "AVANCE" de aceites pesados SOCIEDAD MINERO-METALURGICA ZAPATA PORTMAN, S. A. CAPITAL: 26.000.000 PESETAS

MEDICOS ESPECIALISTAS

Dr. José M.º Aroca —Enfermedades del aparato digestivo, estómago, intestino, hígado, etc., y de la Nutrición (diabetes, gota, etc.), Rayos X.—Verónicas, 18. De 12 a 2.

Dr. Román Alberca —Director Médico del Manicomio Provincial. Enfermedades nerviosas y mentales. De 11 a 2. Pinares, 5-2.º, derecha.

Dr. J. Carrillo Lozano —Del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina de Madrid. Consulta de 11 a 1.º.—Licenciado Cascales, 2, Murcia.

Dr. Evaristo Llanos Medina. Ex-médico interno de la Clínica del Dr. Marañón. Enfermedades de la Nutrición y Secreciones Internas. Medicina General. Metabolimetría. Rayos Ultravioletas. Consulta de 11 a 1. Plaza de Chacón, 7. Teléfono 1712, Murcia.

Dr. Antonio Medina Clares. Radiólogo del Hospital Provincial, por oposición. Consultas de 1 a 3. Paseo Menéndez Pelayo (Malecón) Chelín.—Aparato R. X. transportable al domicilio del paciente.—Teléfono 1036.

Doctores Molina Niñirola —Medicina general. Rayos X; radiografías incluso de embrazadas.—Rayos Ultravioletas.—Diatermia.—Depilación.—Electroterapia en general.—San Nicolás, 9. Teléfono 1818. Consulta de 10 a 14.

Dr. Raimundo Muñoz —Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Sanatorio de Nuestra Señora de la Salud y médico del Manicomio Provincial. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 6.—Calderón de la Barca, núm. 5.—Teléfonos: Consulta, 2419; Sanatorio, 11; llámese al 2209.

Dr. Angel Martín Fernández. Garganta, Nariz y Oídos. Plaza Chacón, 16 y 18. Teléfono 2018.

Dr. L. Rubio Arias —Embarazo, Matriz, Partos. Especialista por el Hospital Clínico de Barcelona.—Consulta de 11 a 1.—González Adalid, 5-2.º.—Teléfono 1732.

Dr. Angel Romero —Especialista en Garganta, Nariz y Oído. Alfaro, 1.—Platería, 57.—Teléfono 2406.

Dr. Antonio San Miguel —Jefe del Laboratorio del Hospital Provincial.—Laboratorio de análisis clínicos.—Serrano Alcázar, 1 y 3, Casa del Circolo Bellas Artes.—Teléfono 1037.

Suscríbase a El Liberal 2 pesetas al mes

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" (312)
La Agonía de un Despota (Últimos días de Felipe II)
NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE DON RAMON ORTEGA Y FRIAS (PUB. GACION AUTORIZADA POR LA EDITORIAL CASTRO, S. A.) Apartado de Correos, núm. 3.—Carabanchel Bajo (Madrid)

nilla -, demasiado bien sabéis que a don Felipe de Ramales se le mató por orden de Felipe II.

—¡Impostor!—exclamó don Fernando.

El escribano se estremeció tan violentamente, que de sus manos se escaparon los papeles y la pluma, y sin poder contenerse dijo:

—¡Horror!... Lo que ese hombre acaba de decir es crimen bastante para quemarlo vivo.

—Pruebas, pruebas repuso el alcalde.

—¡Dis miol... Esta injusticia...

—Basta ya... Habéis declarado que vos mandásteis matar a don Felipe y la justicia no necesita más.

—Pero mi declaración no firmaré si no está completa, si no se hace constar todo lo que digo.

—Peor para vos puesto que resultará un nuevo crimen, la de esa impostura horrenda contra la sagrada memoria del difunto monarca que el cielo está.

—Quiero que conste, y más no tengo que decir.

— Si os empeñáis.

—Si—dijo el hidalgo con el acento de la desesperación.

El desdichado apenas podía respirar. Su trastorno no podía ser más profundo. Siempre recto y escrupuloso, mandó el alcalde escribir, consignando cuanto el criminal había dicho.

Con mano trémula firmó éste.

Una hora después todo había concluido. Del calabozo salieron el alcalde y los que le acompañaban.

Cerróse otra vez la puerta, rechinando las llaves y cerrojos.

Dejóse caer Munilla ed el montón de paja que le servía de lecho.

—¡Había perdido la esperanza?

—¡No, porque creía que no era posible que el rey permitiera que le quitaran la vida.

Quizás sobre este punto se hacía ilusiones.

¿Debía considerarse ya salvado don Guillén?

Había una circunstancia que debía ser sospechosa, la de la fingida enfermedad de Bartolo, cuya farsa se descubriría si llegaba a desaparecer.

Esto debía quitar gran fuerza a su declaración.

CAPITULO CXXIII

Lo que determinó don Juan

En tanto que Bartolo representaba la farsa y que el alcalde cumplía sus deberes con la prontitud y severidad que hemos visto, don Juan de

Ramales había meditado para adoptar la última resolución.

Después de lo que había sucedido, convencióse de que era insostenible aquella lucha extraña y cuyas peripecias le hacían sufrir horriblemente.

Quería cumplir su juramento y vengar la muerte de su hermano; pero en realidad no necesitaba complicar la situación con lo relativo a los amores de doña Isabel.

Indudablemente le convenía desentenderse de este asunto en cuanto le fuese posible, pues así estaría su ánimo más tranquilo y podría ocuparse mejor de satisfacer su anhelo de venganza.

Puesto que don Guillén se encontraba en Madrid, era conveniente acercarse a él y buscarlo con la habilidad que había demostrado para estas intrigas el señor Faustino.

En cuanto a la huérfana, haciendo uso de sus derechos de tutor, podía el señor Ramales encontrarla otra vez en el convento otodando así libre de toda responsabilidad.

Creía que en fuerza de buscar con el auxilio de su criado y con el de cualquiera otro que fuese astuto, acabaría por descubrir dónde se ocultaba el desdichado caballero.

Si él mismo no podía matarlo, lo entregaría a la justicia, y don Fernando de Montalbán, mal que le pesase, tendría que cumplir su deber.

Mientras estuviese en el campo don Juan, tendría que esperar a que don Guillén cometiese la locura de presentarse allí, y quizás esto uo lo haría en mucho tiempo.

Además, pensó el señor Ramales que si hubiese estado en Madrid, no hubiera sido posible que don Guillén y sus amigos hiciesen lo que tanto le

había hecho sufrir últimamente, colocándolo en una situación, no solamente crítica, sino hasta ridícula.

Después de estas y otras muchas reflexiones habló con su criado y confidente, y ya sin vacilar determinó abandonar la solitaria casa.

En seguida fué al aposento donde se encontraban su esposa y doña Isabel, diciéndole a la primera:

—Señora, mis asuntos me obligan a volver a nuestra casa de Madrid.

—Bien está—respondió la dama.

—Haced los preparativos para partir muy temprano.

—Quedarán hechos.

Volvióse don Juan a la huérfana, y añadió:

—Vos también habéis de prepararos para ir otra vez a un convento, bien sea al do Santo Domingo, donde ya estuvisteis, bien a otro cualquiera.

—Yo lo siento más sino porque he de separarme de mi mejor amiga.

—Yo tengo que poner a cubierto mi responsabilidad, y si a pesar de todas estas precauciones y de las demás que a loptaré, vos cometéis una locura, lo sentiré mucho; pero mi conciencia quedará tranquila. La situación ha tomado un carácter extraordinario, y yo, si de don Guillén me ocupo, será para que no se castigue por el crimen que cometió; pero no puedo además vigilaros a todas horas, entablado con vos una lucha insostenible, y dando ocasión a sucesos como los que no quiero recordar.

Doña Isabel levantó la cabeza.

Fijó una mirada profunda en el vengativo caballero, y le dijo:

—No quiero tomar en consideración las palabras que habéis pronunciado y que ofenden a don Guillén, y me concretaré a decirnos que luelo, porque me obligáis. En cuanto a lo del convento, vos determinaréis si he de volver a Santo Domingo o he de ir a otro, pues para mi es indiferente. En todas partes sufriré mucho, y en todas partes le pediré a Dios que proteja al hombre a quien amo para que consiga probar su inocencia.

—¡Su inocencia!—murmuró don Juan. Y desplegó una sonrisa irónica. No hablaron más entonces. Hicieron los preparativos para el viaje.

Al amanecer del día siguiente abandonaron la solitaria casa.

Todos iban somgrios y silenciosos, porque para todos era muy crítica la situación.

Llegaron a Madrid, sin que nada digno de mención les sucediese en el camino.

Al otro día don Juan se presentó al rey.

Este le recibió con palabras muy agradables y le dijo que se alegraba de que hubiera decidido volver a la corte.

De ningún asunto se atrevió a hablarle el caballero.

El monarca, con su gravedad característica, le hizo muchas preguntas y lo despidió afablemente.

Desde el alcázar real fué el señor de Ramales a la vivienda de don Fernando de Montalbán.

Aunque éste se encontraba muy ocupado en examinar unos papeles, recibió al caballero, y le dijo:

—D; muy poco tiempo puedo disponer, pero es bastante para saludaros y complacerme... Desv

Temperatura del día 12 de abril de 1934

Máxima a la sombra. 22.6
Mínima. 9.8
Evaporación en mm. 5
Lluvia en mm. 0,0

El Liberal

Teléfonos de EL LIBERAL

URBANOS. . . 17. Dirección. . . 1130
Redacción. . . 1824
Administración. . . 1606

Apartado de Correos, 54

con motivo amnistía y pena de muerte renueva briosamente su intervención parlamentaria. El Secretario, Carrasco Comell.

«Presidente minoría parlamentaria republicana de izquierdas, Madrid. Comité Municipal radical-socialista de Murcia le significan deseo combativa esa minoría proyecto amnistía, pena muerte y elevación tarifas ferroviarias. El Secretario, Carrasco Comell.»

La fiesta taurina

Corrida en Madrid 13, a la 1 md.

Madrid.—Con buena entrada se celebró la anunciada corrida en la que Chicuelo, Cagancho y El Estudiante se las entendieron con seis toros de don Esteban Hernández.

Primero.—Grande y con muchas intenciones. Chicuelo lo saludó con unos lances con los pies juntos y oye los primeros aplausos de la tarde. En quites nada de particular.

El toro ha empezado cuando Chicuelo se enfrenta con él, y el espada le hace una faena adecuada a sus condiciones, y lo mata de media y un descabello. (Palmas).

Segundo.—Un toro ideal al que Cagancho para con unos manjales. En quites hay uno bueno del Estudiante y otro superiorísimo de Chicuelo, con arte y alegría. El torero tiene que saludar montado en mano desde el tercio.

Cagancho hace una faena distanciada para dos pinchazos, dos bajonazos y un descabello. (Pitos al torero y palmas al toro en el arrastre).

Tercero.—Otro toro superior. El Estudiante se aprieta con la capa. En quites se lucen él y Chicuelo.

El espada de turno hace una faena superior, pero mata de un bajonazo.

Cuarto.—Soso y peligroso. Chicuelo lo torea bien.

Con la franja está breve y mata de media estocada y dos descabellos.

Quinto.—Cagancho no hace nada con la capa ni con la muleta, por lo que es abroncado frecuentemente.

Mata de dos medias estocadas y un descabello, y oye una bronca regular.

Sexto.—El Estudiante lo torea con más voluntad que arte.

Con la muleta está deslucido, y con el pincho mal.

El día en Barcelona

La marcha de un conflicto 12, a las 8 h.

Barcelona.—El consistorio de Gobernación, señor Salazar, al recibir esta mañana a los periodistas, les manifestó su impresión de que el conflicto del ramo del agua va por buen camino, pues hoy se han reintegrado al trabajo bastantes obreros, y se trabaja normalmente en la mayoría de las fábricas.

TEATRO ROMEA

Tarde y noche gran éxito de JUSTICIA

Maurice Sullivan y Anita Page

Teatro Circo Villar

Palacio de la Ciudad de las Artes y las Letras

Viernes 13 de abril de 1934 a las 6 y 3/4 y las 10 y 1/2 noche

PROGRAMA

Revista Fox en español, dibujo sonoro y repris de la colosal obra filmada en español, titulada «El diamante Orlowa», creación insuperable del famoso actor Ivan Petrovich con la bellísima Liane Haid.

Butaca 1.25; general 0.30. El sábado 14, Fiesta Nacional «El manuceo de boticas».

Central Cinema

El próximo sábado día 14 Fiesta de la República, desde las tres, el último gran éxito de José Mojica «La cruz y la espada» hablada, cantada en español. El domingo, «Una hora contigo» por la bellísima Jannete Mac Donald y Maurice Chevalier.

Cinema Iniesta

Desde las cinco de la tarde, Revista sonora en español y repris de la encantadora opereta de gran éxito «Un chico encantador» por el gran actor Henry Garat con Meg Lemonier.

Cine Popular

El sábado día 14, desde las tres «Brisas de las pampas», cantada en español por Carlos Gardel y la obra sonora Parainouit «Marrucos» por Marlene Dietrich y Gary Cooper.

Las sesiones de Cortes

Continúa la oposición a la aprobación del proyecto de amnistía

Se presenta una proposición pidiendo que se aplaze hasta que se establezca el «referendum».

Comienza la sesión

Madrid.—A las cuatro y cuarto, da comienzo la sesión bajo la presidencia del señor Alba.

En el bango azul, el ministro de Justicia.

Los escaños y tribunas aparecen muy desanimados.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se entra en el

ORDEN DEL DIA

Se aprueba, definitivamente un proyecto de ley concediendo un crédito extraordinario de 837,000 pesetas para la realización de obras en el Penal de Puerto de Santa María.

El proyecto de amnistía

Se prosigue el debate sobre el proyecto de amnistía.

Constando a una pregunta del señor Bolívar el presidente de la Cámara, manifiesta que el presidente del Gobierno ha anunciado que vendrá esta tarde al salón de sesiones para contestar a su pregunta sobre la ocupación de Iñi.

Interviene el señor Piera

El señor Tomás y Piera, de la Izquierda republicana de Cataluña, interviene para consumir el segundo turno en contra de la totalidad del proyecto.

Nosotros, dice, conocemos de persecuciones, y por eso somos partidarios de la clemencia.

Nos mostraríamos favorables a la amnistía si ella fuera amplia, liberal y generosa. Pero no podemos apoyar ni admitir la amnistía en las condiciones en que nos la presenta el Gobierno.

En Cataluña fué donde la República tuvo sus primeros balbuceos, y ahora es allí donde el sentimiento democrático está más desarrollado que en cualquier otro lugar de España.

Nosotros, desde el punto de vista de nuestra política republicana, coincidimos en muchos de los puntos expuestos por el diputado socialista señor Piera contestando al ministro un pedimento de la cartera de Justicia.

Galán y García Hernández son dos héroes de la democracia española, y merecen por ello el respeto de todos los republicanos españoles. El nuestro por lo menos, señores radicales, lo tienen.

A los tres años de proclamarse la República, nosotros pensamos si habrá que poner crepes negros en esas lapidas para recordar sus nombres. (Rumores).

La amnistía es olvido, y vosotros podéis perdonar lo del 10 de agosto, pero no podéis conseguir borrarlo de las conciencias republicanas.

No podéis tampoco decir que la amnistía la desea la opinión pública. Los tres millones de votos a favor de los socialistas y las izquierdas, son otros tantos votos en contra de la amnistía. Además en esas elecciones la gran masa de la opinión se abstuvo.

Ante ese proyecto de amnistía vuestro intransigente, antirrepublicano y egoísta, nosotros, hombres católicos que tenemos por baluarte la libertad, tenemos que decirnos que nos oponemos a toda vuestra obra antidemocrática. (Aplausos).

Contestación de Royo Villanueva

Por la Comisión se contesta el señor Royo Villanueva.

Comienza diciendo que le importa recoger ante todo los conceptos doctrinales de la discusión, para encuadrar la misma.

Como las izquierdas comienzan a interrumpirle con gran frecuencia, el presidente de la Cámara dice:

—No empecemos, señores.

El señor Royo Villanueva prosigue hablando de las facultades del Parlamento, y dice que éste tiene soberanía para conceder una amnistía.

El señor Prieto: Pero dentro de la Constitución.

El señor Royo Villanueva: Claro, y como es soberano.

El señor Traval: Y no republicano.

no, liberta a los enemigos de la República. (Rumores). Pronto tendremos a Sanjurjo. (Más rumores).

Un socialista: ¡No, hombre. En la cabecera del banco azul lo encontramos!

Royo Villanueva termina su discurso diciendo que la amnistía no tiene el carácter con que se la quiere presentar, pues si en ella se contiene a los que intervinieron en los sucesos del 10 de agosto, también afecta a los que participaron en el movimiento de la extrema izquierda de enero de 1933.

Intervención de Bolívar

El diputado comunista Bolívar habla para consumir otro turno en contra del proyecto.

Comienza diciendo que habla en nombre del pueblo.

Dirigiéndose a la mayoría dice que trata de mantener en la miseria y en las mazmorras a los trabajadores que se sublevaron en defensa de sus ideales, mientras trata de conceder

la libertad a los señores monárquicos. . . Y por si no tuviérais bastantes medios para ello, añade, aumentáis los cañones, las ametralladoras, los guardias de Seguridad y los de Asalto.

Habéis presentado un proyecto de amnistía de clase, y sois los verdaderos verdugos de la clase trabajadora.

La mayoría de vosotros no sois republicanos, y si derechistas.

Los trabajadores lucharán en la calle en apatada frente único hasta conseguir libertar a sus hermanos que están detenidos.

Por la Comisión contesta el señor Leal, quien defiende el dictamen y pide a la Cámara que le de su aprobación.

El presidente da por terminada la discusión de la totalidad, y se pasa a la discusión del artículo 1.º.

El señor Manso, socialista, presenta un voto particular al artículo primero, que defiende.

Pide en él que desaparezca la fecha tope que se fija en el dictamen para conceder la amnistía, agregando que los socialistas quieren una ley equitativa y justa que alcance a todos por igual.

Por la Comisión contesta el señor Arrazola quien niega la unilateralidad de dictamen, puesto que alcanza a los revoltosos de Figols.

El señor Manso: Pero no a los que se encuentran detenidos por usar armas sin licencia, aunque fueran en sitios donde no ocurrieran sucesos.

El ministro de Justicia vuelve a hacer uso de la palabra y se ratifica en el criterio de que no debe alcanzarse a los posteriores al 3 de Diciembre.

Sometida a votación nominal el voto particular del señor Manso, queda rechazado por 193 votos contra 57.

La Comisión acepta un voto del señor Arrazola en el cual se sustituye la fecha del 3 de Diciembre por la de publicación de la ley de Orden público.

El señor Vidarte presenta una enmienda en la que pide que se aplique la amnistía a todos los incursores en delitos sociales, políticos y de Prensa.

Estima que el procedimiento que se utiliza no es el más apropiado para pacificar los espíritus, sino que con tal proceder solo se logra fomentar la lucha de clases viendo la clase trabajadora como se ponen en libertad a los monárquicos y no a los republicanos.

Sometida a votación la enmienda resulta desestimada por 168 votos contra 42.

El señor Vidarte presenta otras enmiendas que son igualmente desestimadas así como la del señor Luna.

El diputado comunista señor Bolívar vuelve a hacer uso de la palabra para oponerse a la aprobación del artículo que se discute y a la vez solicita que caso de que reciba aprobación del artículo que se discute y a la vez solicita que caso de que reciba

Después de un discurso

Como consecuencia del discurso pronunciado en la sesión anterior por el ministro de Justicia, los diputados de la Esquerra, llevando como primer firmante al señor Traval, han presentado una proposición en la que se pide que mientras dura la discusión del proyecto de amnistía se cubran las lapidas de Galán y García Hernández.

En la proposición se dice que después de haber oído de labios de un ministro de la República lo que le merecen las víctimas sublimes de la sublevación de Jaca, después de haber sido condenado por el pueblo aquél crimen odioso, palabras que han sido recogidas por el «Diario de Sesiones», no creen exagerada su propuesta para evitar que aquellos héroes puedan oír lo que se diga en su desmorimiento durante la discusión de la amnistía.

Añaden que esperan que esta proposición servirá de revulsivo a la conciencia republicana.

También se dice en ella que por el señor Traval serán leídos a la Cámara los párrafos más salientes del memorable discurso que sobre Galán y García Hernández pronunció en la Cámara el señor Alcalá Zamora el 14 de julio de 1931.

La amnistía y las derechas

Hablando algunas personalidades de la Ceda con los periodistas en los pasillos del Congreso, desmintieron la información publicada por un periódico de varias enmiendas que se arrieten al Gobierno para la aprobación de la amnistía.

—Tanto no es así, dijeron, que el señor Gil Robles ha ordenado la retirada de varias enmiendas, porque no coincidirían con el espíritu del proyecto de ley.

Para aclarar una actuación

Levando en primer lugar la firma del diputado republicano conservador don Eduardo Molero, que la defendió, se ha presentado una proposición en la que se pide que se nombre una Comisión especial que investigue lo que pueda haber de cierto en los rumores que vienen circulando acerca de cotizaciones para conseguir determinadas mejoras para los subalternos del Ejército.

La situación de Alvarez Valdés

Se considera muy crítica la posición del ministro de Justicia después del discurso que pronunció ayer.

Aunque el Gobierno no ha dicho que se solidarice con él, los hechos parecen dar una respuesta afirmativa, ya que el ministro no ha dimitido.

Una conversación de la madre de Galán con los periodistas

12, a las 11 n.

Madrid.—El periódico «La Voz» publica esta noche una interesante conversación que uno de sus redactores ha celebrado con la madre de Fermín Galán, sobre las manifestaciones que se hicieron en la sesión de ayer en el Parlamento.

Ha dicho la señora de Galán que los períodos si quieren, pues ella misma ha solicitado que se conceda la amnistía, pero que no hagan comparaciones entre ellos y su hijo, porque para su alma es como si volviera nuevamente a matarlo.

Fermín se levantó primeramente contra un Gobierno ilegal y le costó cuatro años de prisión. Después volvió a levantarse contra otro Gobierno ilegal y le costó la vida.

Este día, agregó, lloré, como todos los días, pero en medio de la desgracia tengo el consuelo de que su sacrificio no ha sido estéril. Mi hijo murió bajo la metralla monárquica dando un viva a la Libertad.

Muchas veces me dijo que no tenía inconveniente en entregar su vida en defensa de su ideal, y así fué.

Ahora el Gobierno va a repartir unas bandas. Bien está que se condene

Notas parlamentarias

El señor Lerroux en el Congreso

Repuesto de la leve indisposición que padecía acudió esta tarde al Congreso el jefe del Gobierno señor Lerroux.

Este no hizo manifestación alguna a los periodistas, pasando inmediatamente al salón de sesiones.

Una reunión de la Esquerra

En una de las secciones del Congreso se reunió esta tarde la minoría de la Esquerra adoptando acuerdos sobre algunos asuntos de interés.

Al terminar la reunión, el secretario señor Torres dió una referencia a los periodistas de los asuntos tratados, entre ellos el de presentar algunas enmiendas al presupuesto del ministerio de Justicia.

Buscando una fórmula

Durante el día de ayer se hicieron gestiones acerca de las minucias para encontrar una fórmula que permita la rápida aprobación del proyecto de amnistía.

A pesar de todos los intentos no se logró aunar las voluntades, por lo que parece que ello será difícil.

Hoy continuará sus gestiones la Comisión permanente de Justicia.

Una proposición comentada

Firmada por el señor Tomás y Piera en primer lugar, y apoyada por la Esquerra catalana, ha sido presentada a la Mesa de la Cámara una proposición en la que se pide que se suspenda la discusión del proyecto de amnistía hasta el día en que con arreglo al artículo 66 de la Constitución quede aprobada la ley del referendum e iniciativa popular, y entonces el pueblo podrá expresar si quiere o no la amnistía propuesta.

Murcia 13 de abril de 1934.

Casa mortuoria: Marqués de Ordoño, 46.—No se reparten esquelas ni se invita particularmente.

Las fiestas de la República

Un banquete oficial 13, a la 1 md.

Madrid.—En el Palacio Nacional se celebró esta noche el banquete oficial con que se conmemoraba el tercer aniversario de la proclamación de la República.

A la mesa se sentaron con el presidente de la República, los ministros, presidente de la Cámara y presidentes de otras altas instituciones, y sus respectivas esposas.

Después del banquete se celebró un concierto, al que asistieron las altas personalidades y representaciones oficiales.

A ninguno de dichos actos asistieron ni el expresidente del Consejo señor Azana, ni el de las Cortes señor Besteiro.

No se sabe si es que no fueron invitados, o que excusaron su asistencia.

La actuación del Gobierno

Lo que dice Salazar Alonso 12, a las 3 h.

Madrid.—Al recibir a primera hora de la tarde el ministro de la Gobernación a los periodistas les manifestó que la tranquilidad era completa en toda España.

Luego dijo que el gobernador de Zaragoza le había comunicado que el día transcurrió tranquilo, que los obreros se iban reintegrando poco a poco al trabajo, y que confía en que esta noche se reanudarán los espectáculos públicos.

En Guerra

El ministro de la Guerra estuvo esta mañana en su despacho oficial despachando diversos asuntos.

Luego dijo a los periodistas que marchaba a un céntrico hotel, donde todos los ministros iban a reunirse a almorzar con el señor Lerroux.

Cesión de un monte

Madrid 12, a las 11 n.

Esta tarde ha salido con dirección a Vigo el jefe de la minoría radical Emiliano Iglesias con objeto de firmar la escritura de cesión, por parte del Estado al Ayuntamiento de Vigo, del monte Corto.

Una comida al jefe del Gobierno

A la hora del mediodía de hoy se ha celebrado una comida en honor del jefe del Gobierno, señor Lerroux, organizada por los demás ministros. No se pronunciaron discursos.

El Consejo de hoy

Como de costumbre, mañana viernes se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Lo que dice Marcelino Domingo

Un redactor de «Heraldo de Madrid» habló con Marcelino Domingo, al que dijo que se iba a empezar una ofensiva a fondo contra las derechas.

Pensamos hacer una propaganda intensa en todo el norte de España. El presidente le preguntó cómo se encontraba su libro «Experiencias del poder», a lo que respondió que le está dando el último repaso para entregarlo a la imprenta y que calcula que para la última quincena del mes de mayo podrá salir a la luz pública.

También se le preguntó que le había parecido la sesión parlamentaria de ayer, respondiendo que había sido una afrenta y una vergüenza.

Esa es la dificultad de sentar en el banco azul a personas que no sienten la República.

La Junta permanente del ministerio de Estado

Esta tarde, un redactor de «Heraldo de Madrid» ha celebrado una conversación con el ministro de Estado acerca de la constitución de la Junta permanente del ministerio de Estado.

A preguntas del periodista dijo el ministro que desde luego la composición de la junta no sufrirá alteración alguna, porque los señores Besteiro y De los Ríos son vocales por derecho propio. Yo creo, siguió diciendo, que la actitud de estos señores obedecerá a razones de disciplina, pues en el seno de la junta no ha habido motivo alguno para que puedan disgustarse.

Además la organización de esta Junta fué propuesta por el señor De los Ríos cuando ocupó la cartera del ministerio de Estado.

También se le preguntó si el apartamiento de estos señores dará origen a hacer otros nombramientos, respondiendo el ministro que desde luego no se harán nuevos nombramientos.

Terminó lamentando el apartamiento de estos señores del seno de la Junta permanente del ministerio.

La Junta Permanente de Estado 12, a la 1 md.

Madrid.—El ministro de Estado ha dicho que la Junta Permanente de Estado no se modificará porque los señores Besteiro y De los Ríos son miembros por derecho propio.

Además, la ocupación de Iñi se acordó antes de la constitución de dicha junta.

LA MODA PRACTICA

La más elegante y práctica revista de moda se publica los días 5 y 20 de cada mes

SUSCRIPCIÓN: Madrid: Una peseta al mes Provincias: 3 pesetas rimb'to

EL LIBERAL puede adquirirse diariamente, en

ALBACETE. Kiosco Morer, Paseo de Alfonso XII. ALICANTE. Casa de la Prensa. San Fernando, 32. CARTAGENA. En el Kiosco Victoria, en las Puercas de Murcia y en el kiosco de la calle Mayor, frente al Café Excelsior. LORCA. Canalejas, 62. MADRID. Kiosco Puerta del Sol y calle de Alcalá. VALENCIA. Kiosco Río de la Plata calle Barca.

ADMINISTRACIÓN

El Liberal TELÉFONO 1606

NUESTRA EDICION DE LA TARDE

Con objeto de dar mayor amplitud a la información telefónica y alcanzar el mayor número de noticias del día, hemos decidido cerrar a las siete nuestra edición vespertina.

Nuestros lectores apreciarán en lo sucesivo las ventajas de esta medida, que tiende a servir la actualidad nacional y local lo más rápidamente posible.

Advertimos a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia acerca de ellos

Lea usted

El Liberal de Madrid diario de la República

LA SEÑORA D.ª Concepción Raimundo Alcaraz Ha fallecido a los 63 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P. Su desconsolado esposo, don Manuel Sánchez García, encargado del Molino de los Alamos; hijos: don Manuel, don Concepción, don Antonio y doña María; hijos políticos: don José Valls, doña Carmen Arce y doña Asunción Lucas; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes: Al comunicar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan a su entierro que tendrá lugar a las cinco de esta tarde, desde la parroquia del Carmen, anticipándose por ello las gracias. Murcia 13 de abril de 1934. Casa mortuoria: Marqués de Ordoño, 46.—No se reparten esquelas ni se invita particularmente.